

Albrecht Müller
Jens Berger

Nachdenken über Deutschland

Das kritische Jahrbuch
2016 / 2017



WESTEND

Mit dem Wissen
wächst der Zweifel

Verantwortlichen einfach nach. Noch mehr Gewalt. Krieg.

Saudi-Arabien – der große Brandstifter am Golf

Schutzgeld für den Islam

Exportgut Nummer zwei: Ideologie und Terror

Es läuft nicht alles rund bei den al-Sauds.

Viele Probleme, keine Lösungen

C'est la guerre – Willkommen im Krieg

Je suis heuchlerisch ... warum zählen für uns nur »unsere« Toten?

6 Electing to Fight? Die USA im Wahlkampf

US-Vorwahlen: Wer ist hier der Radikale?
Donald Trump? (1/2)

Wer ist Donald Trump?

Radikale ... so weit das Auge blickt

Welchen Radikalen hätten Sie denn gerne?

US-Vorwahlen: Wer ist hier der Radikale? Bernie Sanders? (2/2)

Wer ist Bernie Sanders?

Die Frau des großen Geldes

Gemäßigtes Säbelrasseln?

Vermeidet der Wähler die Unvermeidbare?

Trump ist die Antwort auf die politischen Fehler
der Vergangenheit und Gegenwart

Trump ist – im Guten wie im Schlechten – ein Populist.
Doch was heißt das eigentlich?

Was hätte Sanders anders machen können, als
sich für Clinton auszusprechen?

»Clinton ist nicht das kleinere Übel. Sanders
hätte selbst kandidieren müssen, jedenfalls
keine Wahlempfehlung aussprechen dürfen.«

7 Medien, Mythen,
Manipulationen: Strategien der

Meinungsmache

Eine interessante Methode der Manipulation:
Verkürzung der Geschichten

Denken Sie jetzt NICHT an einen blauen
Elefanten!

Panama Papers – nicht Jahrhundertscoop,
sondern Jahrhundertflop

Das Märchen vom Märchen von der
wachsenden Ungleichheit

»Reporter ohne Grenzen« sollte aufhören, die
Lage der Medien im Westen zu beschönigen

Ein Rückblick auf die perfekte Propaganda im
Umfeld des NATO-Gipfels. Daran kann man die
Methoden der Manipulation bestens studieren

Verkürzte Erzählung, Weglassen der Vorgeschichte

Affirmativ auftreten und übertreiben; es wird dann das
Gewünschte hängen bleiben

Personalisierung

Haltet den Dieb

Keine Propaganda ohne Wiederholung

Können wir uns vor kollektivem Wahn und seinen Folgen schützen? Die Grundsatzfrage, die am Anfang des Projekts NachDenkSeiten stand

Reihenweise Beispiele für den kollektiven Wahn der entscheidenden Personen und Institutionen

Was bleibt? Weitermachen. Mit Ihrer Hilfe.

8 Es war einmal ...die Sozialdemokratie

Der SPD-Parteitag und ein gelungenes Missverständnis des Vorsitzenden – vermutlich mit »vernichtender« Tragweite

Der ehemals linke SPD-Spitzenfunktionär Erler treibt die letzten SPD-Wähler vom Hof

Gabriel schlägt Lafontaine die Zusammenarbeit

von SPD und Linkspartei vor

April, April – mit dem Spaß war ein ernstes Anliegen verbunden

Neoliberalismus ist Mist, die Riester-Rente wird scheitern – das wusste Horst Seehofer auch schon vor zwölf Jahren und wacht erst jetzt auf? Schade

Infame Verkaufsstrategien

Was jetzt notwendig und sinnvoll ist

Seehofers Strategie, eine Wahlkampfstrategie

Demokratie ist ein hohles Wort, wenn Parteien und Politik fremdgesteuert werden und so jede fortschrittliche Alternative im Keim erstickt wird

Teil I: Die erfolgreichen Versuche der Fremdbestimmung von Grünen, SPD und jetzt der Linkspartei

Teil II: Die wichtigen Weichenstellungen der deutschen Politik sind fremdbestimmt – in Stichworten und beispielhaft: